
I neo genitori incontrano domani pediatri ed esperti

Zero - un anno, i bisogni dei piccoli
BASTIA UMBRA - Si svolgerà domani mattina dal-
le ore 9 alle ore 11, il terzo degli incontri previsti
nell’ambito del progetto “Essere genitori oggi”, a cu-
ra dell’Ufficio della cittadinanza del Comune di Ba-
stia Umbra in collaborazione con il Distretto del-
l’assisano azienda Asl n. 2 e con l’ospedale di Assi-
si. “L’amministrazione comunale, attenta alle ne-
cessità della famiglia, soprattutto nel caso di coppie
giovani con figli, che non possono contare sull’ap-
porto dei nonni - spiega il vice sindaco Giorgio An-
tonini - ha deciso di offrire ai papà e alle mamme
con bimbi in età inferiore ai 12 mesi l’opportunità
di incontrare alcuni esperti per avere maggiori
informazioni o risposte ai dubbi e alle certezze che
riguardano questa loro nuova ed emozionante espe-
rienza. L’incontro di domani, il terzo in programma,

vedrà l’intervento della dottoressa Anna Maria
Gentili (responsabile del Centro di salute n. 1 Di-
stretto n. 2 dell’Assisano) sul tema delle vaccinazio-
ni obbligatorie e di quelle raccomandate per il
bambino. Quindi, a seguire, la dottoressa Gabriella
Stangoni (pediatra - ospedale di Assisi)  parlerà dei
problemi del quotidiano per i bambini piccoli. L’ul-
timo incontro si svolgerà sabato 27 maggio (ore 9)
ed avrà per tema: “Lo sviluppo sociale e l’emerge-
re delle differenze individuali nella prima infanzia”.
Relatore sarà il dott. Mauro Luciani (pedagogista -
Università degli Studi di Perugia). Tutti gli incontri,
ingresso gratuito, avranno luogo presso l’asilo nido
comunale in via Pascoli. Per ulteriori informazioni,
telefonare allo 075.8018286.

Roldano Boccali

Domenica nella chiesa parrocchiale di San Michele Arcangelo

Festa degli anniversari di nozze
BASTIA UMBRA - Domenica, alle ore 11, nella chie-
sa parrocchiale di San Michele Arcangelo, si svolgerà
la “Festa degli anniversari di matrimonio”. Come ogni
anno, tale iniziativa ideata dall’associazione socio-cul-
turale di volontariato Casa Chiara in collaborazione
con la parrocchia, vuole rendere visibile la riflessione
sul valore della famiglia, nucleo fondante di ogni co-
munità. Nel corso della celebrazione liturgica, il sa-
cerdote benedirà le fedi nuziali e consegnerà ai parte-
cipanti una pergamena ricordo. Al termine, tutte le
coppie e i loro parenti potranno partecipare al pranzo
presso un noto ristorante locale. Le prenotazioni si ac-
cettano presso l’ufficio parrocchiale o la sede di Casa
Chiara in piazza Mazzini. Nel prossimo mese di no-
vembre i festeggiati potranno partecipare alla udienza
generale del pontefice Benedetto XVI (viaggio gratui-

to). La “Festa degli anniversari di matrimonio” avrà
un suo prologo questa sera alle ore 20.45, presso la se-
de di Casa Chiara, padre Giovanni Raia farà una ri-
flessione sul valore del matrimonio. Ma ricordiamo
anche le prossime iniziative di Casa Chiara: domeni-
ca 4 giugno - gita al monte Subasio; sabato 10 e do-
menica 11 giugno - gita a Mantova o altra destinazio-
ne; venerdì 23 giugno - S. Giovanni (acqua profuma-
ta). Data invece da stabilire per la rappresentazione
teatrale. E sempre l’associazione Casa Chiara figura
tra gli organizzatori - insieme alle parrocchie di Assi-
si, Bastia Umbra, Cannara, Castelnuovo, Rivotorto,
Viole - delle vacanze estive per famiglie, giovani cop-
pie, anziani e gruppi. Si tratta di un periodo di sano e
gioioso riposo in montagna, dal 1° all’11 agosto 2006.
La località scelta è Andalo (TN).

Torgiovannetto A ridosso del voto si moltiplicano gli appuntamenti dei candidati sindaci

Frana, confronto riuscito a metà
Ricci e Passeri disertano l’invito del comitato

ASSISI – Confronto a quattro riusci-
to solo a metà, mercoledì sera nella
sala parrocchiale di Pian della Pieve.
Un incontro con gli aspiranti primi
cittadini organizzato dal Comitato
frana Torgiovannetto per discutere
degli sviluppi della vicenda che ha
visto coinvolti i cittadini della mon-
tagna e per lanciare uno sguardo al
futuro. In particolare alla risoluzione
delle troppe difficoltà che da anni at-
tanagliano il territorio. Ma l’invito
non è stato raccolto all’unanimità.
Tanto Ricci quanto Passeri hanno
demandato delegati di partito a di-
scutere con la cittadinanza. Il Comi-
tato non ha mancato di esprimere il
proprio rammarico per difficoltà che
si trascinano da ormai troppo tempo
e di evidenziare i passi avanti fatti
anche e soprattutto grazie alla colla-
borazione della Protezione civile,
che ha accolto, lo scorso dicembre,

le istanze dei “montagnardi” assisa-
ni. E i candidati non si sono rispar-
miati in promesse. Dalla creazione
di un assessorato ad hoc alla presa di
posizione a fianco della cittadinanza,
le proposte positive non si sono la-
sciate attendere. Ma gli appunta-
menti, a ridosso del voto, si molti-
plicano. Oggi, alla Domus Pacis,
verrà presentato Marcello Fortini,

candidati di “Alleanza per Assisi” in
sostegno a Ricci. Stasera Gianni de
Michelis sarà a cena con Antonio
Lunghi e i suoi sostenitori. Sabato e
domenica andrà in scena la “cammi-
nata” con la Mongolfiera. Una due
giorni a spasso, rigorosamente a pie-
di, tra le frazioni assisane insieme al-
la lista nata a sostegno della candi-
datura Matarangolo. Partenza alle 11,

sabato, da Torchiagina per un arrivo
in pompa magna a Santa Maria degli
Angeli. Partenza da Tordandrea alle
9, domenica, con arrivo all’acropoli.
Intanto, il partito Repubblicano ita-
liano, nel continuare la sua attività
di riorganizzazione sul territorio re-
gionale, alle prossime elezioni am-
ministrativa di Assisi, è presente con
il candidato Renato Ragni nella lista
di Forza Italia in rappresentanza del
Pri.
In questa tornata elettorale, si legge
in una nota diffusa dal coordinatore
regionale Amleto Bussotti, “il nostro
impegno ci ha permesso di ricosti-
tuire la sezione di Assisi in appoggio
pieno al candidato a sindaco Ricci,
nel segno di una continuità di lavo-
ro, svolta nella passata amministra-
zione che i cittadini di Assisi gli
hanno sempre riconosciuto e che si-
curamente gli riconfermeranno”.

Le soluzioni progettate negli istituti locali

Invenzioni a scuola
per aiutare i disabili
ASSISI – Lavorare per gli altri
insieme alle diverse scuole,
sviluppando un atteggiamento
di disponibilità e servizio per il
prossimo, ricercando soluzioni
ai problemi di coesistenza so-
ciale. Questo è stato il fine di
un progetto che alcuni istituti
del comprensorio hanno riba-
dito ieri mattina in un incontro
all’auditorium “Enrico Toti” di
Santa Maria degli Angeli. Le
scuole partecipanti si sono riu-
nite per verificare il grado di
adempimento ad un protocollo
di intesa firmato all’inizio del-
l’anno scolastico, nel quale si
sottoscriveva la collaborazione
reciproca ad un progetto teso a
risolvere problematiche dei
soggetti disabili e socialmente
svantaggiati chia-
mato “Diaconia”,
che significa ap-
punto servizio,
aiuto. L’apertura
dei lavori è tocca-
ta all’Ipia “Marco
Polo”, da cui è
nata l’idea “Tec-
nologie al servi-
zio dell’uomo”
nel 1998, che ha
progressivamente
contagiato tutte le
scuole del territo-
rio. Insieme, il li-
ceo “Properzio”,
all’Istituto per
geometri “Bon-
ghi” e alla Media
speciale per cie-
chi di Assisi (Iac) e il “Marco
Polo” (Ipia, Iti e Ipsct) hanno
quindi lavorato sul tema della
disabilità, proponendo i risul-
tati dei lavori e delle ricerche
svolte, ognuno relativamente al
proprio ambito di studio. Così,
le allieve del “Properzio” Sere-
na Segoloni e Luisa Morettini,
coordinate dalla docente Go-
retti, hanno presentato l’elabo-
rato di gruppo che il liceo ha
realizzato definendo l’argo-
mento “diversa abilità” e pro-
ducendo dei documenti stati-
stici sulla presenza dei disabili
nelle scuole del territorio, in-
dagine che verrà presentata ai
servizi sociali del Comune.
Alex Schiantella, con l’insegna-

te Cecchetti dell’Istituto “Bor-
ghi”, ha chiarito il concetto di
“barriera architettonica” pro-
ponendo soluzioni per il suo
superamento; concretamente,
l’istituto geometri ha realizzato
una posata studiata insieme
agli studenti della scuola alber-
ghiera che può essere utilizzata
da una larga utenza, il cui dise-
gno esecutivo è già stato pro-
dotto in Cad. Luca Sargenti,
Massimiliano Aisa, Andrea
Angeloni e Francesco Ingargio-
la del “Marco Polo”, supervi-
sionati dal professor Belardi-
nelli, hanno mostrato il funzio-
namento di un prototipo di
pannello fotovoltaico, in grado
di alimentare diverse apparec-
chiature elettroniche, come il

dispositivo antin-
trusione che fun-
ziona tramite
sms: dal telefoni-
no è possibile in-
viare “ordini” per
aprire/chiudere
alcuni sistemi o
ricevere comuni-
cazione di un’in-
trusione esterna,
come hanno veri-
ficato divertendo-
si i ragazzi, accen-
dendo e spegnen-
do una lampada
tramite “messag-
gini”. Infine, il
turno dello Iac
con il suo preside
Gianni Sculco,

che sta testando una terapia in-
novativa ideata dal docente
dell’Ipia Franco Pasqualoni.
Questo sistema impiega l’uti-
lizzo di nuove tecnologie su-
bacquee e viene proposta per
giovani pluriminorati con gra-
vissime disabilità. I primi ri-
sultati sono stati incoraggianti,
dimostrando una reazione dei
ragazzi coinvolti che hanno as-
serito di trarre rilassamento e
stimoli sensoriali dalla terapia.
Le scuole hanno reso partecipi
del progetto alcune aziende del
luogo nelle fasi di progettazio-
ne e realizzazione di dispositi-
vi, creando un contatto degli
studenti col mondo del lavoro. 

Valentina Antonelli

Il momento
della realizzazione

ha avvicinato
i giovani

al mondo del lavoro

Riflessioni
sulla “teologia

del corpo”
BASTIA UMBRA - “La teologia
del corpo”, questo è il tema del-
l’incontro con monsignor, Pieran-
gelo Squeri, in discussione per la
giornata di sabato, 27 maggio alle
ore 16 presso il cinema teatro
Esperia di Bastia Umbra, nel-
l’ambito di Oicos riflessioni 2006.
Il docente di teologia fondamen-
tale presso la Facoltà teologica
dell’Italia settentrionale, nonché
noto teologo, attento esegeta delle
scritture, metterà in evidenza il
senso che la tradizione ebraico-
cristiana ha assegnato al corpo. Si
tratta di un’interpretazione che,
dalla lettera ebraica veterotesta-
mentaria fino all’“uomo nuovo”
di cui parla San Paolo, ha contri-
buito a definire la relazione che
l’occidente detiene con la corpo-
reità. Cosa è il corpo per Giobbe,
quale il significato della carne
crocifissa, quale verità nella de-
bolezza della natura umana? Qua-
li sono le influenze del corpo pen-
sato dalla teologia nell’ambito del
pensiero contemporaneo? Si trat-
ta del terzo incontro di Oicos ri-
flessioni, dopo quello di Umberto
Galimberti (coordinatore dell’in-
tero ciclo 2006) e quello di Carlo
Sini. La manifestazione prose-
guirà fino a gennaio 2007 e, inter-
rogando diverse discipline, conti-
nuerà la sua indagine attorno al
tema del corpo. Conducono Pao-
lo Ansideri e Gianfranco Pettiros-
si, nel sito dell’associazione è di-
sponibile la documentazione in-
troduttiva all’incontro: www.oi-
cosriflessioni.it.

Consulta
per stranieri:
un incontro

BASTIA UMBRA - E’ stato convo-
cato per domani alle ore 9,30 pres-
so la sala consiliare il primo dei
due incontri organizzati per illu-
strare alle comunità straniere pre-
senti a Bastia Umbra ed alle asso-
ciazioni di rappresentanza o che
comunque sono impegnate in ma-
teria di immigrazione il ruolo e le
modalità di elezione della Consul-
ta comunale per i cittadini stranie-
ri residenti, provenienti dai paesi
non appartenenti all’Unione Euro-
pea, compresi gli apolidi. “La Con-
sulta, secondo quanto stabilito nel
regolamento approvato nei giorni
scorsi dal consiglio comunale -
spiega il vice sindaco Giorgio An-
tonini - è un organismo chiamato a
svolgere una serie di funzioni vol-
te a favorire la più ampia parteci-
pazione degli stranieri alla vita
pubblica della città e a garantire
un’adeguata e corretta informazio-
ne, presupposto necessario per
l’effettivo esercizio e per la tutela
dei diritti di cittadinanza. Attraver-
so la Consulta si vuole promuove-
re la collaborazione, il confronto e
il dialogo per realizzare un percor-
so di integrazione sulla base del ri-
conoscimento e del rispetto delle
diversità culturali”. Per questo
l’amministrazione comunale ha
convocato l’assemblea di domani
nella quale verranno fornite spie-
gazioni sul ruolo e sulle funzioni
della Consulta. In quell’occasione
si parlerà anche delle elezioni, che
avranno luogo presumibilmente
nel prossimo mese di ottobre.

Roldano Boccali

Mozione del gruppo Forza Italia-Cdl

Un concorso pubblico di idee
per realizzare la pista ciclabile
BASTIA UMBRA - Il gruppo consiliare Forza Italia-Cdl ha presentato una
mozione per proporre al consiglio comunale un concorso pubblico di idee
per un progetto di dorsale di piste ciclabili. “E’ giunto il momento di di-
mostrare - afferma il coordinatore comunale di Forza Italia Francesco Fra-
tellini - chi è nei fatti favorevole ad un corretto sviluppo della città. Al-
meno quei punti del programma elettorale che sono ampiamente condi-
visi da tutte le coalizioni, come la realizzazione delle piste ciclabili e il mi-
glioramento del percorso verde, devono iniziare un iter concreto. Tutte le
forze politiche, in un modo o nell’altro, nei programmi elettorali del 2004,
hanno evidenziato l’intenzione di realizzare le piste ciclabili e pedonali;
allora che si passi dalle parole ai fatti”. L’esponente di Forza Italia sottoli-
nea che si è ritenuto interessante proporre un concorso di idee proprio
per dare alla città e al consiglio comunale più ipotesi su cui confrontarsi.
Lo sviluppo veloce e confuso della città ha precluso la realizzazione di tra-
gitti nell’attuale rete stradale e quindi è  necessario individuare percorsi
alternativi in grado di collegare le nuove aree della città al centro storico. 
“Immaginiamo, ad esempio - dichiara Fratellini - un anello intorno all’at-
tuale area urbana collegato a una dorsale che si intersechi con il percorso
verde in modo da collegare poi tra di loro le piste ciclabili che sono pre-
viste nelle varie aree di ristrutturazione o di sviluppo già approvate o in
fase di studio. Vogliamo essere di stimolo per riportare l’attenzione del
consiglio comunale alla soluzione dei problemi della città e la congestio-
ne del traffico è uno di quelli; realizzare delle vere piste ciclabili in un Co-
mune il cui territorio è pianeggiante, potrebbe aiutare ad alleviarlo. Per-
chè non dare ai cittadini di Bastia la possibilità di fare una bella passeg-
giata in bicicletta al riparo delle auto, collegando tra loro il centro, il per-
corso verde e le frazioni? Intanto che si discute di poltrone - conclude lo
stesso Fratellini - portiamo avanti almeno i progetti da tutti condivisi”. 
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